

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE
No olvide usted que nuestro teléfono es el 13547, y nuestro apartado de Correos el 457.

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos 457.—Teléfono 13547 DIARIO INDEPENDIENTE Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12. Jueves, 4 de agosto de 1927

FUNDADO EN 1922 POR JUAN GARCIA REVENGA

De Marruecos

El parte de madrugada

Esta madrugada han facilitado el siguiente parte:
"Sin novedad en ambas zonas del Protectorado."

Orden bien acogida

LARACHE, 3.—La orden del alto comisario autorizando la circulación durante la noche por las carreteras de Alcázar, Larache y Arcila, ha sido acogida muy favorablemente, pues da sensación de la tranquilidad que reina en esta zona, siendo muchos los automóviles que transitan de madrugada por todas las carreteras. Anoche marchó desde Larache a Tánger el jefe del tabor español, comandante De Miguel.

El honor del coronel Asensio

LARACHE, 3.—El cónsul de España, señor Vázquez Ferrer, ha dado una comida de despedida en honor del coronel Asensio, que marcha destinado a la Dirección general de Marruecos y Colonias.

En el palacio del bajá de la población se ha celebrado con igual motivo un te, al que han asistido el general Sousa, los prestigiosos caídos El Melali y Dris el Rifi, notables musulmanes, coroneles Castelló y Polavieja, el jefe de las Intervenciones militares de Larache, teniente coronel Peña; jefes de Estado Mayor y otras autoridades civiles y militares.

Noticias de Larache y Melilla

LARACHE, 3.—Ha marchado a Jerez el comandante de Artillería don Tomás García Figueras, que desempeñaba el cargo de interventor militar de la cabila de Beni Arós y Sumata. Fué despedido por significados jefes de los poblados de la montaña.
Se encuentra en Larache el jefe del grupo de Regulares de Tetuán, teniente coronel Martín Alonso, que visitó al general Sousa.

MELILLA, 3.—El capitán aviador Cañete, que formaba parte de la patrulla "Atlántida", ha dirigido los trabajos de construcción de un "hidro", cuyas pruebas se efectuarán en breve dentro de Mar Chica.

Ha sido acordada la reorganización del Cuerpo de la Guardia municipal, nombrándose jefe al capitán de Infantería don Andrés Morales, y subjefe al capitán de Artillería don Alfonso Pérez Zapata.

El Rey Fuad, en Roma

En la tumba del soldado desconocido.—Banquete en honor del primer ministro egipcio

ROMA, 4.—El Rey Fuad de Egipto, acompañado del Rey Víctor Manuel, estuvo ante la tumba del soldado desconocido italiano, en la que depositó un ramo de flores.

El señor Mussolini ha dado un almuerzo en honor del presidente del Consejo de Egipto, Zarwat Bajá. Además del séquito del primer ministro egipcio han asistido al banquete el subsecretario de Estado y los altos funcionarios del Ministerio de Negocios Extranjeros.

El paro de las fábricas militares

SEVILLA, 3.—Bajo la presidencia del gobernador civil se ha reunido la Junta de Unión Ciudadana.

Asistieron a la sesión el gobernador militar, en representación del capitán general; el alcalde, el presidente de la Diputación provincial, y representantes del cardenal, presidente de la Audiencia y otras entidades.

Se trató, entre otros asuntos de la situación en que se encuentran los obreros de las fábricas militares, para las cuales solicitó el alcalde que fueran admitidos en las fábricas de las industrias civiles de Sevilla; pero comoquiera que éstas atraviesan una gran crisis, no podrá accederse a la petición. En vista de ello, se trata de intensificar la acción cerca del Gobierno para que vea el medio de evitar el despido de los obreros de las fábricas militares, pues afectaría a más de 2.000 familias.

Ecos de sociedad

El próximo sábado, día 6, El Salvador, serán los días de la duquesa de Santa Lucía y de la señora viuda de Núñez de Prado.

También celebran los marqueses de Lema, Mariano y Villanueva y Geltrú; el barón de Segur y los señores Canals, Mellado y Zuluete, Peris Mencheta, Arróspe y Minguin.

Han salido para Mondariz, los condes de Valles de Maudir y sus hijos; para Santa Magdalena, los marqueses de Benicarló y los suyos; para Corra Rubia, la condesa de Salvatierra de Alava; para

Berna, la duquesa viuda de las Torres; para San Sebastián, el marqués de Oquendo, e hijo, D. Antonio González Echarte, D. Manuel Run de la Prada, la condesa viuda de la Corte, D. Antonio de Luxan, D. Fernando Bauer y señora, señorita Rodríguez de Avial, y D. Luis, don Valentín y D. Antonio Gómez Mesa. También han salido para Corconte, don Juan Rodríguez Avial; para Caldas de Besayas, D. Manuel Ortiz de Villapas y su hija Ana; para Guethary, los marqueses de Casal de los Griegos; para Teva, los marqueses de Vadillo y para Pontevedra, D. Gabriel Brunet y D. Guillermo Fernández Shaw y familia.

En breve se verificarán las ceremonias de Armar caballeros y vestir los hábitos de las Ordenes Militares de Calatrava, a D. Fernando Coghén y Retortillo, D. Luis de la Torre y Capelástegui, don José María de Ibarra y Lasso de la Vega y a don Mariano del Prado y O'Neill; en la de Santiago al marqués del Rincón de San Ildefonso y a D. Diego Checo de Guzmán y Barnuevo, y en la de Montesa a D. José María Peman y Peman.

Han regresado a Madrid los duques de Abrantes, quienes han pasado unos días en Jerez de la Frontera con su madre, la condesa de Casares.

Ha segresado de Talavera la marquesa de Cartago.

Le ha sido practicada, con éxito, una operación quirúrgica al distinguido pintor D. Mariano Olivar.

La guerra en China

Borodin, retenido como rehén

LONDRES, 3.—Telegrafía de Shanghai que, según despachos procedentes de Loyang, el general Feng-Yu-Hsiang retiene en su Cuartel general al agente soviético Borodin en calidad de rehén.

Parece ser que los padres del general Feng están en una situación que virtualmente es de cautiverio en Moscú, a cuya capital fueron acompañando a su hijo cuando éste hizo el viaje a Rusia, y que el general Feng, en vista de la inutilidad de sus gestiones para conseguir que se les autorice a regresar a China, buscaba desde hace ya tiempo la ocasión de apoderarse de un bolchevique notable como garantía de su propia seguridad y de la liberación de sus padres.

La ruptura, inminente

CHANGAI, 4.—La polémica entablada entre los representantes del partido comunista y los elementos directores del Gobierno de Hankeu se hace cada día más violenta.

Según se deduce de los propios informes oficiales, la marcha del agente soviético Borodin no ha sido más que una fuga disfrazada. Los jefes militares del Kuomintang han entrado en relaciones con el Estado Mayor del general Chang Kai Chek, y se sabe que la Cámara de Comercio de Changai ha enviado agentes de confianza en número de muchos centenares a Hankeu para desembarazarse de elementos agitadores.

Es casi seguro que de un día a otro estallará una ruptura completa con los extremistas.

Los funcionarios locales, a quienes la agitación obrera impide aplicar los reglamentos, se suman a la campaña entablada contra los extremistas.

La Agencia Tass, clausurada

LONDRES, 4.—Comunican de Cantón que cada día aumenta más en aquella capital la popularidad de Chan Kai Chek. Los cantoneses han mostrado ahora su decidido propósito a oponerse al restablecimiento de un Gobierno independiente.

Las autoridades de Cantón han clausurado hoy las oficinas de la Agencia Tass, que es la Agencia del Gobierno de los soviets.

Las tormentas

Un hombre herido por un rayo

SAN SEBASTIAN, 4.—Noticias que se reciben de Cestona dan cuenta de que durante la tormenta que descargó sobre aquel término, una chispa eléctrica cayó en el caserío de Akuberrera derribando varios tabiques, cuyas piedras causaron leves lesiones al criado Nazario Olozola.

Tres vacas y cuatro terneras murieron carbonizadas.

Temporal en Suiza

GINEBRA, 4.—Se ha desencadenado un fuerte temporal que ha causado grandes destrozos, quedando casi interrumpidas las comunicaciones.

Los ferrocarriles federales también han sufrido grandes daños, estando paralizados casi todos los servicios ferroviarios.

La línea Lausana-Simplón-Milán, ha quedado cortada en algunos puntos, teniendo que marchar los trenes por otras líneas auxiliares.

De América por cable

El himno nacional argentino.—Viaje de un ministro. El régimen de los petróleos

BUENOS AIRES, 3.—Don Ricardo Rojas ha entregado el dictamen que fué encomendado a la Subcomisión que prepara el informe sobre el himno nacional.

El dictamen del señor Rojas, que estudia detenidamente la cuestión desde los puntos de vista histórico, estético y cívico, ha merecido la aprobación unánime de los miembros de la citada Subcomisión.

El Cuerpo diplomático ofrecerá un banquete al ministro de Relaciones Exteriores, D. Angel Gallardo, con motivo de su próximo viaje a Europa.

El doctor Gallardo, que, como se sabe, tiene que asistir a la inauguración del monumento a Belgrano en Génova, ha fijado su partida para el día 11 del corriente mes.

Durante la ausencia del Sr. Gallardo quedará encargado de los asuntos de su departamento el ministro de Instrucción pública.

Continúa en la Cámara de los Diputados la discusión del proyecto de ley sobre la explotación y régimen legal de petróleos.

Las opiniones se hallan divididas respecto a las comunicaciones de las Comisiones de la industria, una de las cuales preconiza la explotación mixta por el Estado y el capital privado.

La Comisión legisladora se pronuncia por la nacionalización de las mismas.

El ministro de Agricultura ha declarado que el Gobierno es partidario de la explotación mixta y del control de la producción, mediante el monopolio de los transportes, con lo cual se conseguiría alejar el eventual peligro de la excesiva concurrencia de capitales extranjeros.

Los puntos de vista expuestos por el ministro han merecido la aprobación de la mayoría de los diputados, dando lugar a que se retiraran de la Cámara los diputados que forman el sector irigoyenista.

La presidencia del Tribunal Supremo brasileño

RIOJANEIRO, 3.—Comunican de Amazonas que los consejeros Sr. Peixoto y Bonifacio de Almeida han sido reelegidos presidente y vicepresidente, respectivamente del Supremo Tribunal de Justicia.

Oficial argentino condecorado, en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 3.—En la Escuela Militar se ha procedido a la entrega de la Medalla Militar y del título de oficial del Ejército chileno al mayor argentino Eduardo Escobar, por su comportamiento en la catástrofe de Alpatel.

Extensión de las nuevas concesiones petrolíferas mejicanas

MEJICO, 3.—Las concesiones petrolíferas otorgadas de conformidad con lo preceptuado por las nuevas leyes, se extienden a 84 acres.

Sólo un reducido número de Sociedades extranjeras se ha resistido a acatar la nueva legislación petrolífera.

El desarme naval

Las proposiciones del Japón parece que no gustan

GINEBRA, 4.—Al mediodía de ayer no se creía en los Centros autorizados que la Delegación de los Estados Unidos en la Conferencia naval acepte las sugerencias presentadas por los delegados nipones.

Por otra parte, se asegura que en la sesión plenaria que celebrarán mañana los delegados no se llegará a acuerdo alguno, ni siquiera de carácter provisional.

La impresión que se tiene acerca del resultado final de las negociaciones es, en general, francamente pesimista.

El Gobierno inglés estudia la propuesta

LONDRES, 4.—Se ha celebrado Consejo de ministros para informarse de los últimos despachos del jefe de la Delegación británica en Ginebra, señor Bridgemann.

Parece ser que algunos técnicos del Almirantazgo no se oponen a la sugerencia japonesa de suspender toda construcción naval en un lapso de tiempo indeterminado.

Comunican de Washington que el embajador británico ha visitado nuevamente al secretario del departamento de Estado, señor Kellogg.

Hoy se dará por terminada la Conferencia

PARIS, 4.—El enviado especial de la Agencia Havas en Ginebra telegrafía lo siguiente: "En su reunión de anoche, los jefes de las tres Delegaciones de la Conferencia naval han reconocido la imposibilidad de continuar las negociaciones que se iniciaron el día 20 de junio, y comoquiera que en esa reunión no se ha

logrado ningún acuerdo, han decidido que la sesión plenaria de mañana jueves sea la última y que, por tanto, en ella se dé por terminada la Conferencia."

Reunión de las tres Delegaciones.—Absoluta reserva de los delegados

GINEBRA, 4.—Las tres Delegaciones de la Conferencia naval, se han reunido anoche, a las diez, en una "villa" particular, prolongándose la reunión hasta cerca de las doce.

Al regresar al hotel los delegados se han limitado a manifestar que la sesión plenaria anunciada para mañana jueves, a las tres de la tarde, se celebrará conforme estaba acordado, y que en su reunión de esta noche habían fijado el orden del día de dicha sesión.

Los jefes de las tres Delegaciones se han puesto de acuerdo para guardar absoluto silencio sobre las deliberaciones habidas en esta reunión nocturna.

Explosión e incendio en una pirotecnia

Varios heridos

SEVILLA, 4.—Anoche, en un taller de pirotecnia del barrio de Triana, ha ocurrido una explosión, a consecuencia de la cual han resultado gravemente heridos una mujer y un hombre. También hay otros heridos, aunque de menor consideración.

Unos dinamiteros sorprendidos al tratar de introducir bombas en Lisboa

LISBOA, 4.—La Policía tuvo noticia de la existencia de una partida de dinamiteros, que fabricaba bombas destinadas a los elementos revolucionarios y de que intentarían introducir cierto número de estos artefactos en Lisboa ocultos en cestos.

En vista de esta confidencia, varios agentes se situaron a la entrada de la capital, procediendo a la detención de uno individuos sospechosos que huyeron después de disparar sobre los agentes sin hacer blanco, abandonando un cesto, en cuyo interior fueron halladas treinta y tres bombas.

La situación en Rumania

Debate en la Cámara

BUCAREST, 4.—La Cámara de Diputados ha discutido hoy la respuesta al discurso de la Corona.

El jefe del partido agrario, señor Marnin, leyó una declaración en la que se aboga por la reforma democrática, la estabilización monetaria y el régimen de perfecta legalidad.

En lo que respecta a política exterior dijo que la nación rumana se adhiere unánimemente a toda política extranjera basada en las alianzas existentes.

El pueblo rumano—agregó—está resuelto a defender la integridad del Estado dentro de las fronteras fijadas por los Tratados. Esa actitud de la nación es unánime y desligada en absoluto de las divergencias que pueden separar a los partidos en punto a política interior.

Comienzan a notarse dificultades políticas

BUCAREST, 4.—Aumenta la excitación política señalada en estos últimos días, y se temen agitaciones interiores de carácter grave.

Contribuye a ello las diferencias surgidas entre el jefe del Gobierno y el Consejo de la Regencia, pues Bratiano se niega a cumplir la voluntad del Rey Fernando de constituir un Gabinete de concentración nacional.

Alega éste que las circunstancias actuales no permiten la modificación del actual Gobierno, pues ello favorecería la agitación política que se inicia en favor del príncipe Carlos.

Una huelga importante

BUDAPEST, 4.—Se han declarado en huelga por cuestiones de salarios los obreros pertenecientes a las industrias panadera, metalúrgica, minera y otras varias.

Algunos periódicos, al dar la noticia del movimiento, insinúan que éste no tiene su origen en los Sindicatos, sino que reviste un carácter político.

Las autoridades han tomado toda clase de medidas encaminadas a impedir que se altere el orden.

Grave accidente de automóvil

SAN SEBASTIAN, 4.—En Guetaria el automóvil de Pedro Obregán, matrícula de Barcelona, mató a la niña de tres años Dominica Juliá.

ANUNCIAD EN "LA OPINION" APARTADO DE CORREOS, 457

El comunismo

Buscando sustitutos a los oficiales rojos fusilados.—Continúa la actividad industrial de los bolcheviques

MOSCÚ, 4.—Se anuncia que el Comité central de concesiones acaba de entablar negociaciones con varias grandes casas americanas y alemanas para la concesión de importantes contratos industriales.

COPENHAGUE, 4.—Se sabe de fuente autorizada que para sustituir a los oficiales zaristas recientemente fusilados, el Consejo superior del Ejército rojo va a contratar a 200 oficiales extranjeros, especialmente alemanes y austriacos, para completar los cuadros de la Artillería, la Aviación e Ingenieros. El plazo de enrolamiento es de cinco años.

El diputado Doriot ante el juez

PARIS, 4.—El diputado comunista Doriot, acompañado de su abogado, monsieur Berthou Berton, se ha presentado al juez que entiende en el proceso que se le sigue, por atentado a la seguridad del Estado. En la declaración que prestó el diputado comunista insistió en sus afirmaciones anteriores, añadiendo que sus palabras están respaldadas por la inmunidad parlamentaria.

El alza de las acciones ferroviarias

Nota oficiosa

En la Oficina de Información y Censura fué comunicada anoche la nota que sigue:

"Cuando hace unas semanas las acciones ferroviarias de los dos grupos principales (Norte y M. Z. y A.) tuvieron un alza extraordinaria, el Gobierno se vio forzado a indagar las causas de este hecho, que no podía extrañarle en cuanto pudiera depender de las buenas liquidaciones de las Compañías, a lo que viene contribuyendo con su intervención; pero sabedor de que tal alza se trataba de fundamentar en el propósito de distribuir dividendos superiores al seis por ciento del tipo de emisión de los títulos (cuatrocientas setenta y cinco pesetas), o sea veintiocho pesetas cincuenta céntimos por acción, se apresuró a prevenir a las Compañías que no autorizaría tal aumento en los dividendos sin que del exceso de ganancias que los pudiera justificar participara antes el Estado como acreedor por sumas de importancia a título de auxilios y anticipos reintegrables en la bien cercana época en que las Compañías, mal administradas, o no dando cuenta de sus verdaderas ganancias, agobiaban al Estado con peticiones constantes, que el Directorio empezó a reducir y el Gobierno actual acabó por desestimar totalmente.

La nueva e injustificada alza de estos valores vuelve a inducir al Gobierno a ratificar sus propósitos de impedir a toda costa que por ninguna clase de combinaciones se pueda pasar de un dividendo a repartir de veintiocho pesetas cincuenta céntimos, ni a acumular reservas con propósitos liberatorios de acciones, sin que se atienda antes a enjugar parte de las deudas de las Empresas ferroviarias con el Estado y al mismo tiempo a la revisión de tarifas, en el sentido de abaratarlas para productos que como el carbón, arroz, naranjas, combustibles líquidos, abonos minerales y otros requieren esta protección para sostener precios favorables a la agricultura, a la industria y principalmente al consumo.

El Gobierno, que ha tratado este asunto varias veces en Consejo, cree de su deber prevenir al público contra versiones tendenciosas e infundadas respecto a dividendos extraordinarios, canjes dobles o amortizaciones de secciones u otros arbitrios que sólo la especulación ha podido inventar, bastando a las acciones ferroviarias la buena administración y crecientes rendimientos de explotación de las líneas para que mantengan el justo crédito y el valor racional que les corresponde, sin que se hagan objeto de especulación bursátil a base de rumores impresionistas."

Las negociaciones franco-alemanas

PARIS, 4.—Continúan con gran actividad las negociaciones económicas franco-alemanas. Las tesis respectivas se han aproximado sensiblemente, toda vez que, a pesar de las divergencias importantes que aún existen, en los centros interesados se considera probable que, antes del final de semana, pueda llegarse a un acuerdo.

Los deportes

Futbol.—Encuentro en Belgrado
BELGRADO, 3.—"Match" internacional que se disputaron en esta capital los equipos de Checoslovaquia y Yugoslavia empataron en un tanto.

El "Real Madrid", a Chile
BUENOS AIRES, 3.—Ha salido para Chile el equipo futbolístico español "Real Madrid".

Boxeo.—Demsey pide el aplazamiento
LOS ANGELES, 3.—Demsey ha telegrafiado al promotor de boxeo Rex Rsekard rogándole aplase su encuentro para el Campeonato Mundial que debe celebrarse el 15 de septiembre, con Tunney para un día de la semana que anunciará el 26.

Tunney, por medio de su entrenador, accede, pero sólo hasta el 22.

Paulino Uzcudun, reclama
NUEVA YORK, 3.—Paulino Uzcudun se ha negado a aceptar la liquidación de su encuentro a Harry Wills por entenderle corresponden 2,500 dólares, en lugar de 342 que le hacía entrega el promotor de Hubert Fugazy.

El desquite de Dempsey
NUEVA YORK, 4.—El combate de desquite entre Dempsey y Tunney, que se celebrará en Chicago el 15 de septiembre, a diez "rounds", reportará a Tunney 750,000 dólares y 500,000 a Dempsey.

El empresario calcula que habrá una concurrencia de 150,000 espectadores y una recaudación de dos millones de dólares. El precio de la butaca de "ring" será de 40 dólares.

Tennis.—La jugadora americana Helen Sacobs, vencida.—El torneo de Easburne
NUEVA YORK, 3.—Helen Wills ha vencido a la joven jugadora americana Helen Sacobs.

LONDRES, 3.—Oxford y Cambridge en lugar de 342 que le hacía entrega el torneo de Easburne por 111 contra 7.

El Japón elimina a Méjico
NUEVA YORK, 3.—Los últimos partidos entre Japón y Méjico por la Copa Davis se decidieron a favor de los japoneses.

En vista de este resultado, los vencedores jugaron la final de la zona americana contra Canadá, que ganó el equipo representativo de Cuba.

Desde luego, es unánime la opinión de que los japoneses se proclamarán ganadores de la zona, y que jugarán, por lo tanto, contra Francia, para decidir al equipo "challenger" de los Estados Unidos.

Water Polo.—Hungria gana a Francia
Water Polo

BUDAPEST, 3.—En el "match" internacional disputado en esta capital, los húngaros vencieron a los franceses por 9-2. Se recordará que el equipo francés es el campeón olímpico.

Natación.—Travesía de Marsella y Lyon
MARSELLA, 3.—La prueba titulada Travesía de Marsella, fué ganada por Costoli.

LYON, 3.—La travesía de Lyon la ganó el nadador Ferrer.

Ciclismo.—Campeonato italiano

CSMO, 3.—Se han disputado los Campeonatos de velocidad de Italia con resultados brillantes para Segerquini Munador, en la carrera de "Amateurs"; Moretti, triunfador en la de Profesional; y la del mismo Moretti en el "match" de Campeones.

Prueba para "ases" extranjeros
COPENHAGUE, 3.—En la prueba ciclista para "ases" extranjeros, Muchard venció al Asaela y a Fanchoux. En el handicap fué vencido por Nat y por el campeón amateurs Raderdeu.

La vuelta al país asturiano
GIJON, 3.—La clasificación general, después de las tres etapas corridas, es la siguiente:

Mucio, 20 h. 33 m. s.; Cañardó, 20 h. ras 36 m. 41 s.; Cepeda, 20 h. 51 m. 32 segundos; Otero, 20 h. 54 m. 30 s.; Aguirre, 20 h. 59 m. 32 s.; Juan de Juan, 21 horas, 3 m. 16 s.; José Menéndez, 21 horas 4 m. 16 s.; Víctor Rojo, 21 h. 11 m. 15 segundos; Víctor Trueba, 21 h. 12 minutos 10 s.; José Trueba, 21 h. 12 m. 15 segundos; Primitivo Fernández, 21 horas 53 m. 1 s.; Eduardo Núñez, 21 h. 56 ras 50 m. 43 s.; Manuel Gutiérrez, 21 horas 53 m. 1 s.; Eduardo Núñez, 21 h. 56 minutos 1 s.; Ramón Peñate, 22 h. 6 minutos 40 s.; Candelas, 22 h. 14 m. 3 segundos; Villanueva, 22 h. 17 m. 15 segundos; Benigno González, 22 h. 44 minutos; Agustín González, 22 h. 52 minutos, 4 s.; Fombona, 23 h. 2 m.; Emilio Gutiérrez, 23 h. 55 m.; Cabreros, 23 horas, 44 m. 15 s.; Ferreras, 23 h. 55 m. 53 segundos; Martí, 24 h. 45 m.; A. Peláez, 25 h. 15 m. 25 s.

En la clasificación regional va en cabeza José Menéndez.

GIJON, 3.—Dicen de Cangas de Narcea que Montero ha manifestado no estar en combinación con los corredores catalanes que participan en la Vuelta a Asturias. Ha asegurado que en la cuarta etapa dará su máximo rendimiento para vencer a Mucio y colocarse a la cabeza.

PUBLICACIONES

"Vida Gallega", el número 347.—La portada es del maestro Prada y las planas en colores de Solá y de Avila Cuadra.

En el texto figura una bellísima poesía del ilustre poeta y diplomático Gómez Jaime, actualmente en Galicia, cuyo retrato aparece entre los gráficos.

Contiene este hermoso número de la cada vez más popular revista, informaciones completísimas de la batalla de flores en Orense y de las ferias y fiestas de Forzanes y Monzón. Y gráficos de la fiesta del árbol en Loureda; visitas a Osera; exposición de fotografías en Orense; el nuevo viril de Valladolid, hecho en Vigo; excursión alemana a la Ramallosa; el Corpus en Santiago; los alumnos de la "Valle Miñor" en Toralla y grupo de alumnas de dicha escuela; notas de la colonia gallega en Buenos Aires; el faro del Villano; el río Ezaro; Puente del Puerto, Creciente, Bayona, Ribadavia, Allariz, la Ramallosa; Humorismo, Modas, etc., etc.

El veraneo regio

SANTANDER, 4.—Ayer, en el correo de Madrid, llegó el infante D. Alfonso, quien fué recibido por el infante D. Jaime y el conde de Maceda.

A las once de la mañana salieron los Reyes para Comillas, con objeto de tomar parte, en la playa de Oyambre, en la regata de aeroplaje. Les acompañaban el conde de Maceda, duque de Léera, duquesa de Santaña, conde de la Maza y D. Enrique Caraga.

A las cinco regresaron los Reyes a Santander para jugar un partido de polo.

El príncipe de Asturias salió a las doce de la mañana, en automóvil, con el infante D. Alfonso.

Las infantas e infantes estuvieron en la playa.

Llegada del infante don Carlos

SAN SEBASTIAN, 4.—Llegó el infante D. Carlos con su hijo, el príncipe don Carlos.

Hoy recibirá a las autoridades. Seguramente, durante la estancia aquí del infante D. Carlos se resolverá si la infanta doña Isabel Alfonsa ha de acompañar a la Reina doña María Cristina en su viaje al extranjero y la fecha del viaje.

Es probable que el infante D. Carlos asista a la boda de su hermano el príncipe D. Gabriel, que se verificará en París hacia el 18 del actual.

Una gran feria inglesa

La Feria de Industrias Británicas tuvo este año un éxito mayor que nunca. El número de compradores fué de veintiséis por ciento mayor que el del año pasado; solamente la representación de Alemania reveló un aumento de ciento por ciento. Estuvieron representados sesenta y un países y el valor de los pedidos registrados en la sección de Birmingham ascendió a un total de cuatro millones de libras esterlinas, mientras que el valor de los pedidos subsiguientes se ha calculado en unos veinte millones de libras esterlinas. La Feria del año que viene, para la cual se están haciendo ya preparativos, será mayor aún y más representativa. Para la sección de Birmingham se ha solicitado ya doble espacio del pedido del año pasado. La sección de la Feria en Londres tenía la última vez 173,000 pies cuadrados; la Feria próxima abarcará 273,000, mientras que la sección de Birmingham aumentará en 80,000 pies cuadrados. El Gobierno considera, en realidad, tan satisfactorio el progreso hecho, que ha arrendado la White City para los periodos necesarios de 1928, 1929, 1930, asegurando así la continuación de la Feria durante tres años por lo menos.

La emigración al Africa occidental

Nota oficiosa

Habiendo sido llamada la atención pública recientemente sobre el crecido número de gentes procedentes de todas las regiones de la Península que se dirigen a los territorios españoles del Africa occidental, la Dirección General de Marruecos y Colonias reitera la nota publicada por la Prensa en enero último con el fin de encauzar debidamente el referido movimiento emigratorio, en beneficio a un tiempo de los intereses públicos y particulares. El Negociado informativo establecido al efecto en el Gobierno general, en Santa Isabel de Fernando Poo, y la Sección Civil de Asuntos Coloniales, en la propia Dirección, evacuan diariamente numerosas consultas de este orden y sería conveniente que todos aquellos inclinados a emigrar a las citadas regiones, acudiesen antes a los mencionados Centros en busca de la información previa indispensable.

DE TEATROS

La próxima temporada en la Zarzuela

Como desautorización a los rumores que en estos días vienen circulando respecto al estreno de "La villana", la Empresa de la Zarzuela asegura categóricamente que la nueva obra del maestro Vives, libro de los señores Fernández Shaw y Romero, se estrenará en la función inaugural de la temporada.

Los de Lara

En Lara ensaya para salir a provincias el próximo día 15 la compañía de Carmen Diaz.

Entre los elementos contratados figuran las señoritas López Lagar, Castejón y Sampedro y Larrea y los señores Barden, Rodríguez (Nicolás), Campos y Fernández de Córdoba.

El debut en Madrid se celebrará el 16 de septiembre con el estreno de "Mi mujer es un gran hombre", comedia de Verneuil, traducida por Gabaldón y Gutiérrez Roig.

A nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten durante el verano, les serviremos LA OPINION, al punto de su residencia, sin aumento alguno de precio.

El vuelo París-Nueva York cuenta cada día con más candidatos

Deli nglés Courtney, o de los franceses Drouhin, Givon o Costes, no se sabe cuál de los tres será el primero en salvar el Atlántico partiendo del Continente europeo con destino a los Estados Unidos. En cuanto el vuelo a Nueva York-Europa, ha sido repetido tres veces y no hay por qué insistir nuevamente en él.

Levine que acompañó a Chamberlin en la travesía Estados Unidos a Europa, quiere formar a tod acosta en la tripulación del primer avión que salga del Continente para aterrizar en los Estados Unidos.

Lindbergh, Chamberlin-Levine y Bryd Noville-Balchen-Aosta han atravesado sucesivamente el Atlántico en un mismo sentido, y ya no se anuncia en el nuevos proyectos, porque realmente han perdido el interés de la novedad y se ha visto que con una previsión meteorológica bien preparada se han podido efectuar tres vuelos seguidos sin que ocurrieran incidentes desagradables.

Queda ahora por realizar el que intentaron Nungesser y Coli: el vuelo Europa-Nueva York. Levine parece querer, no sólo ser el primer pasajero trasatlántico cuando se efectúe ese vuelo, sino formar parte de la tripulación del primer avión que aterrice en América, y trata en los actuales momentos, de acuerdo con dichos deseos, de llegar a una inteligencia con el piloto inglés Courtney, uno de los candidatos al vuelo Europa-Estados Unidos con escala en Terranova.

Dice el "Petit Parisien" que Levine ha ofrecido 2,000 libras esterlinas a Courtney para que éste lo tome a bordo de su avión o retrase su salida hasta el 10 de agosto, fecha de la probable salida del "Columbia". Es poco verosímil que Courtney acepte, y Levine tendrá que resignarse a esperar la llegada del ingeniero del "Columbia", que ha de traer una hélice y estudiará si procede efectuar el cambio del motor.

Drouhin sigue comprometido para el pilotaje del "Columbia", y se dice que Levine ha comprometido también-ignórase con qué fin—a Alan Cobham, el as de la aviación civil británica.

El sustituto de Drouhin para la conducción del avión trasatlántico de Farman, denominado "El Pájaro Azul", ha sido designado ya: se trata de Givon, piloto jefe de las líneas aéreas de Farman. De pequeña estatura y muy moreno, Givon ganó durante la guerra la medalla militar; pero ha sido bastante retraído y es poco conocido del gran público.

No parece dar gran importancia a la popularidad, pues se ha negado a hacer declaraciones y a tener entrevistas periodísticas y hasta que los fotógrafos le retratasen.

En el caso de que logre atravesar el Atlántico, tendrá que luchar en tierra americana enérgicamente contra los asaltos de los periodistas yanquis, que son maestros en el arte de la "interview", y a quienes la gran competencia ha dotado de mucha tenacidad para rendir las fortalezas de discreción más sólidas.

En cuanto a Coste, se agregará los servicios de Favreau, piloto receptor de una gran casa de construcción aeronáutica de Villacoublay.

El antiguo campeón del mundo en distancia (Paros-Djarks, 5,400 kilómetros), obligado a prescindir del Breguet Hispano-Suiza del teniente belga Medaets—biplano comprado oficialmente por el gobierno belga, que hará sus pruebas en cuenta de aprovechar el aparato de vuelo que el propio comandante Girier y él han dirigido sucesivamente.

Coste tiene la esperanza de volar durante 7,000 kilómetros. Su itinerario pasa por los Azores. Llevará un puesto emisor de T. S. H. y otro receptor, y espera poder salir dentro de unos diez días.

Información económica comercial

La baja del franco

Los pasados días el franco ha perdido algunos céntimos con relación a la libra y el dólar. Esto es un tanto significativo, dada la firmeza e inmovilidad a que la divisa francesa estaba sujeta desde hace unos meses a esta parte.

La explicación que se da en los círculos bursátiles es la siguiente: En esta época del año es cuando el comercio de importación necesita mayor número de divisas oro. El Banco de Francia no puede intervenir de una manera eficaz, a causa de las suscripciones; al empréstito. Terminadas éstas, se espera que la libra volverá rápidamente al curso de 124.02, perdiendo el de 124.08 a que ha llegado estos días.

Un nuevo acero

La Sociedad dinamarquosa East Asiatic Company ha realizado pruebas, completamente satisfactorias, de un nuevo acero. La aleación puede resistir altas temperaturas y la acción de gases y ácidos.

Hasta ahora, sólo se han producido diez toneladas de este nuevo acero, destinadas a los experimentos.

El acero ha sido sometido seis veces durante periodos de cinco horas al horno, resultando intacto, mientras que el acero ordinario desaparece al ser metido en un horno de igual temperatura.

Yacimientos potásicos en Rusia

Según el "Koenische Zeitung", uno de los grandes Bancos neoyorquinos se ha interesado en la explotación de los importantes yacimientos de potasa de Solikamsk, y emitirá un empréstito de cinco millones de dólares en obligaciones para el desarrollo de la industria soviética de la potasa.

Además, un grupo de financieros, al frente del cual figura el Banco en cuestión, ofrecerá al Gobierno soviético un empréstito de 20 a 25 millones de dólares por la concesión de los yacimientos de potasa. El importe de este empréstito se dedicará a la

compra en los Estados Unidos de máquinas agrícolas, fabricadas por determinado grupo de industriales.

El crédito y el encaje bancario en Chile

La Superintendencia de Bancos ha venido llamando la atención en este último tiempo hacia un fenómeno económico que tiene relación directa con el estado general de los negocios. Nos referimos al excedente del canje efectivo mantenido por los Bancos sobre el canje legal.

En una situación normal y corriente, en que los negocios siguen siempre una curva ascendente, el encaje mínimo permitido por la ley es la norma que se impone a las instituciones cuya misión y objeto no son otros que facilitar los capitales disponibles y ponerlos en movimiento, a fin de obtener de ellos una legítima retribución. Ninguna razón mantengan empozados los fondos que les lleva la clientela, y restrinjan voluntariamente el monto de sus propios negocios. Por el contrario, la comprobación del fenómeno a que ha aludido la Superintendencia de Bancos, indica la existencia de una situación anormal, cuyas causas y efectos toca examinar a los Poderes públicos y tratar de corregirla, en beneficio de la economía nacional.

Según las estadísticas comparativas del movimiento bancario, durante el año transcurrido desde el mes de abril de 1926 a abril de 1927, el encaje legal mínimo ha sido constantemente inferior al encaje efectivo. Así, mientras el primero se limitaba a 135,5 millones en abril del año pasado, en abril de este año el límite no pasaba de 159,7 millones. En la práctica se ha visto, sin embargo, que el encaje efectivo ha sufrido grandes variaciones, siempre sobre el nivel del encaje mínimo. En abril de 1926 era de 120 millones; subió a 243,441,000 pesos en el mes de enero de 1927, y se mantenía en 200,9 millones en el mes de abril último.

El exceso sobre el encaje legal, comprobado por la Superintendencia de Bancos, ha variado desde 44,4 millones en abril de 1926, a 83,3 millones en enero último, y se mantenía en el pasado mes de abril en 41,1 millones.

Con todo fundamento, la Superintendencia de Bancos puede afirmar que no son las exigencias de la ley de Bancos las que entran en el crédito bancario.

Hay necesidad, como decimos, de buscar otras causas, y entre ellas se encuentran las generales, que han producido la estagnación de los negocios.

A medida que desaparezcan estas causas, a medida que la iniciativa particular desarrolle sus actividades en un ambiente de mayor seguridad, indudablemente los Bancos verán disminuir el exceso de dinero que tienen en sus Cajas y se restablecerá el equilibrio.

Por el momento, la política bancaria no puede ser otra que la simple expectativa.

En cuanto a la exigencia del encaje legal mínimo, nadie podrá censurar que se haya llegado por fin a legislar sobre las garantías que los Bancos deben ofrecer al público para seguridad de los dineros que les confía.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA, DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONSALES

La política alemana

BERLIN, 4.—El Gobierno alemán ha decidido celebrar un Consejo de ministros a fines de esta semana o principios de la próxima, y con este motivo interrumpirán sus vacaciones el canciller y el ministro de Negocios Extranjeros, que llegarán a Berlín de un momento a otro.

Se afirma que el motivo de este Consejo inopinado es la necesidad de cambiar impresiones sobre cuestiones de carácter internacional que en estos días han adquirido una actualidad palpante, y que también se tratará en esta reunión de los preparativos para la próxima sesión de la Sociedad de Naciones. Se añade que el Consejo de ministros que se anuncia no es ajeno a las discusiones actuales sobre la cuestión rhenana, y que en esta reunión se tratará también de las recientes manifestaciones de Chamberlain, y el secretario de Estado, Locker Lampson.



Telegramas breves del extranjero

Triunfo feminista en Grecia

ATENAS, 4.—La señorita María Tsímbouraki, de veintidós años de edad, ha sido clasificada la primera entre 105 alumnos en el examen de revalida para el grado y ejercicio de la abogacía.

Las feministas de Grecia han celebrado ruidosamente esta victoria.

De Aviación

Continúa la excursión de Lindberg
CLEVELAND, 3.—El aviador Lindbergh continúa con gran éxito su excursión.

Al llegar a ésta, su primera visita ha sido para el aviador Myron, que se encuentra convaleciente de las heridas que sufrió en un accidente.

El fabricante Ford acompañará a Byrd en su viaje al Polo

DETROIT, 3.—El famoso industrial Ford ha celebrado una conferencia con el comandante Byrd acerca de la proyectada expedición al polo Sur, que tiene en estudio el héroe del Atlántico. Ford ha manifestado que está decidido a comanditar la expedición al polo, y no con miras interesadas, sino pensando en las consecuencias comerciales de este empeño.

La expedición se hará en el avión Ford, de tres motores, construido en Dearborn.

El vuelo directo a la India, fracasa

LONDRES, 3.—Se ha hecho una tercera tentativa para realizar el vuelo directo a la India. Ayer, poco después de mediodía, comenzó este vuelo desde el aerodromo de Croydon, en un aparato de bombardeo, con motor de 700 HP. Como en las dos tentativas anteriores, el piloto es el teniente Carl, acompañándole el oficial de Aviación Dearth.

Antes de las tres de la tarde de ayer, se recibieron noticias de que el aparato había pasado sin novedad sobre la costa belga; pero esta mañana se supo que el aparato se vió obligado a amarar en el Danubio, cerca de Aschach, al Norte de Austria.

Tanto el piloto como su compañero sufrieron el choque, pero resultaron ilesos.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 4

Table with financial data including interest rates, bond prices, and exchange rates for various currencies.

LA CASA DE VELAZQUEZ

PARIS, 4.—En el diario "Comoedia", Alphaud hablando de la Casa de Velazquez, dice entre otras cosas, que los escritores y artistas franceses que habitarán a partir del próximo año en ese palacio digno de príncipes, edificado en el más hermoso parque de Madrid y en maravilloso marco, sabrá gustar y sorprender el gesto de España y descubrir las innumerables razones que hay para amarla.

Espectáculos para mañana

FUENCARRAL.—A las diez y tres cuartos, variedades y flamenco: Niño Quezada, Niña de Málaga, Aurorita Impera y Niña de los Peines.

LA SOLEDAD-FUNERARIA
DESENGAÑO 10 TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

BARCELONA

Trágica caída de un hidroavión al mar

Perecen ahogados en piloto y el mecánico que le acompañaba

BARCELONA, 4.—Ayer mañana salieron de la base naval de la Aeronáutica varios hidroaviones de los recientemente construidos en los talleres de la Aeronáutica poseen en Casa Antúnez y que fueron benditos el pasado domingo.

Uno de estos "hidros" lo pilotaba el alférez de navío D. Guillermo Llera, quien llevaba como observador al mecánico, cabo de la Aviación naval, Juan Raja.

Los pilotos tenían el encargo de sacar unas fotografías con unas máquinas italianas que se habían recibido en la Aeronáutica.

Cuando el hidroplano del alférez Sr. Llera llevaba volando una media hora entró en barrena desde unos cuatrocientos metros de altura y cayó al mar, accidente que ocurrió frente a la escollera. La caída fué vista por la tripulación del torpedero núm. 17 y un marinero del "Río de la Plata", que en una pequeña embarcación se hallaba fuera del puerto.

Rapidísimamente este marinero, llamado Miguel Martínez, y otros del barco de guerra se arrojaron al agua dirigiéndose al hidroavión, que empezaba a sumergirse. Martínez fué el primero que pudo llegar al aparato y tuvo la suerte de poder coger al alférez Sr. Llera, que seguía sentado en la cabina de mando. A los pocos segundos el "hidro" desapareció debajo del agua.

Con las precauciones del caso fué llevado el oficial a bordo del buque portaaviones "Dédalo", donde el médico de la Aeronáutica se dispuso a prestarle los auxilios necesarios, lo que no efectuó, pues por desgracia al ser puesto el Sr. Llera sobre la cama de operaciones era cadáver.

Según los médicos, el infortunado aviador, al caer al mar debió quedar sin conocimiento a consecuencia del tremendo choque del aparato contra el agua y pereció por asfixia. En la sien derecha presentaba una pequeña erosión.

Se han efectuado sondeos en el sitio donde se hundió el "hidro" para sacar el cuerpo del mecánico Raja, siendo las pesquisas inútiles. Hoy continúan los trabajos.

El cadáver del alférez Sr. Llera quedó depositado en "Dédalo", envuelto en una bandera nacional, siendo velado por la oficialidad de la Aeronáutica y de los barcos de guerra anclados en este puerto. Estaba considerado como un piloto muy experto y valiente y era un gran nadador.

Cuando regresó Franco de su viaje a América, el alférez Llera salió de nuestro puerto tripulando un aparato de la escuadrilla de esta base naval y sufrió un accidente grave al chocar con otro "hidro" e incendiarse ambos aparatos. El alférez Llera sufrió entonces graves quemaduras en la cara. En otra ocasión el mismo piloto resultó con heridas de poca consideración al tener otro accidente en el campo del Prat de Llobregat.

El mecánico Juan Raja volaba como voluntario. Fué el que salvó al teniente de navío señor Carranza en ocasión de haber sufrido un accidente de aviación en Los Alcázares cuando se dirigía en escuadrilla a Sevilla para recibir a los tripulantes del "Plus Ultra".

El capitán general se enteró del accidente en el entierro del conde de Santa María de Sans. Inmediatamente se dirigió a la Comandancia de Marina para enterarse del lugar donde había ocurrido la desgracia, pues de momento sólo se le dió cuenta escueta de la desgracia. Informado el general Barreira de que el alférez Llera había sido trasladado a bordo del "Dédalo" se dirigió a este buque.

Después estuvo en la Comandancia de Marina dando el pésame al comandante señor Cadarso.

La venta de tóxicos.—Otras noticias

BARCELONA, 4.—El Juzgado especial que entiende en los sumarios instruidos por venta de drogas heroicas ha declarado concluidos aquellos seguidos contra Jesús Martínez, Emilio Alvaro, Víctor Sánchez, Vicente Palau, Gonzalo Zubisti y Juana Parreño. Los tres primeros fueron detenidos vendiendo cocaína en una taberna de la calle de Montserrat, y a los otros se les ha procesado por tenencia de tóxicos en su domicilio. Todos ellos están en la cárcel, y se les ha señalado una fianza de 2.000 pesetas para recuperar la libertad.

Prosigue el Juzgado sus indagaciones para aclarar el misterio que rodea la muerte de Juan Blas, hecho ocurrido en la calle de Castillejos el pasado lunes.

Han prestado declaración varios inquilinos de casas próximas al lugar donde se cometió el crimen, y entre estas declaraciones la que más luz ha arrojado sobre este misterioso asunto es la que han hecho dos vecinos, padre e hijo, quienes aseguran que presenciaron la reyerta y vieron desde el balcón de su vivienda cómo un sujeto acometía al otro.

Los testigos salieron en persecución del agresor, pero no lograron detenerle.

En la calle de Francia, desde un balcón del piso tercero de la casa número 10, cayó a la calle Dolores Suné, que sufre alucinaciones. Su estado es grave.

Eugenio Junzana denunció por supuesta estafa de 30 duros al italiano Antonio Santin. Este, detenido, fué encerrado en un calabozo del Juzgado de guardia; pero hizo tiras su camisa con ánimo de ahorcarse. El personal del Juzgado se dió cuenta de lo que preparaba, y pudo ser evitado que pasara fin a su vida. Santin ha sido puesto en libertad.

Un alpinista se despeña por un barranco

Se encuentra el cuerpo horriblemente destrozado

BILBAO, 4.—Se conocen detalles relacionados con el doloroso suceso ocurrido en el monte Gobe, que ha costado la vida al deportista Manuel Gacigalpe.

Con objeto de asistir a la Asamblea vasca.

navarra de Alpinismo, salieron de esta capital el sábado por la noche con dirección al monte Gorbeara varios aficionados, entre los cuales figuraba aquél, que tenía treinta y dos años, y un amigo suyo llamado Cristóbal, empleado como él en las oficinas de la Hidroeléctrica Ibérica.

Mediada la noche, llegaron los expedicionarios a uno de los últimos refugios del monte y en él penetraron, pero Cristóbal y Manuel lo abandonaron poco después para dirigirse a otro próximo, en el que pensaban pernoctar.

Como la noche estaba muy oscura y había bastante niebla, Gacigalpe se proveyó de un farol y los dos alpinistas se internaron en el monte; pero, sin duda, a causa de la niebla, Manuel, que conocía bien aquellos lugares por haberlos recorrido muchas veces, se desvió y tomó un camino a uno de cuyos lados se abría un profundo abismo, por el que de repente desapareció Gacigalpe, y hubiera caído Cristóbal si éste no logra agararse a una de las peñas que a modo de pretil bordean el camino de trecho en trecho.

Percatado este último del accidente ocurrido a su compañero, demandó auxilio a grandes voces sin conseguir que nadie le oyera.

Al amanecer pasó por aquel lugar un pastor que, enterado del suceso, dió cuenta de él a los alpinistas que se hallaban en los refugios próximos, entre los que se organizó precipicio, el cadáver horriblemente destrozado halló junto a un árbol, en el fondo del rápidamente la busca del caído.

Por fin, tras varias horas de pesquisas, zado del alpinista. Presentaba, entre otras muchas, una horrible herida en la parte posterior de la cabeza, la cual estaba incrustada entre dos rocas.

El Juzgado de Ceanuri se personó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito judicial.

El muerto era casado y deja seis hijos.

Daudet ha llegado a Bélgica

Hizo el viaje por carretera, custodiado por los "Camelots du Roi"

PARIS, 4.—"L'Action Française" publica una nota en la cual recuerda que el día 25 de julio León Daudet dirigió al ministro de Justicia una carta abierta en la cual declaraba que estaba dispuesto a reintegrarse en la cárcel y a cumplir en un todo su condena, siempre que la querrela por él presentada contra ciertas personas que actuaron de testigos falsos en el proceso incoado contra él por el chófer Bajot, fuese instruida con serena imparcialidad y desligado el juez instructor de toda presión en absoluto. Añade la nota: "La respuesta a esa carta no tardó mucho en darse. En efecto, al día siguiente la Sala de acusaciones de la Audiencia de París dictó un auto declarando que no había lugar a informar la querrela presentada por León Daudet. El "parti pris", el no reconocer el derecho de Daudet, era, pues, manifiesto, y Daudet le quedaba, por lo tanto, únicamente la posibilidad de recuperar su libertad moral."

León Daudet—sigue diciendo la nota—decidió entonces no retrasar por más tiempo las tranquilas vacaciones que tomar todos los años con su familia, y apeló a ir a pasarlas este año en Bélgica. Y desde el lunes se habían tomado al efecto todas las necesarias medidas. Tras de recibir en "algún punto" de Francia a un compañero de la Prensa de París, León Daudet se puso en camino, guiado y custodiado por "camelots du Roi". Con la rigurosa vigilancia ejercida en las carreteras de Francia y más aún en los puestos aduaneros de la frontera, bien pudo ser detenido Daudet por las autoridades francesas, pero no ha sido así, y ha franqueado con toda tranquilidad la frontera de Bélgica, en cuyo país permanecerá durante algunas semanas, y de donde regresará a Francia cuando le plazca y parezca oportuno.

La Exposición de las Artes del Libro

Impresiones de Leipzig

Leipzig.—Deja este año gran recuerdo la Exposición del Arte del Libro que ha sido instalada en la planta baja del Museo de la ciudad.

Sin ser tan amplia como la del año de la guerra—poco antes de romperse las hostilidades—, el público ha sido mucho más numeroso; y la afición y entusiasmo mayores muy sensiblemente.

En 1914, esta apoteosis de la solidaridad intelectual humana fué interrumpida de repente por la movilización general de Europa. Tal vez adoleció entonces de instinto comercial, en pro del negocio. En 1927, la selección artística ha sido más cuidadosa, más delicada, no buscando la expansión mercantil, sino mostrando las ventajas y adelantos de la "confirmación alemana del Arte tipográfico".

Las maravillas realizas en este ramo superan a todo encomio. Haríamos interminable la descripción de lo expuesto en veinte grandes salones alemanes, más los departamentos ocupados por diez y ocho naciones internacionales, a las cuales se había invitado, si bien no todas ellas han concurrido en la medida de sus posibilidades.

Arte genuinamente alemán el del Libro ("Bucknust"), honra espléndidamente la vocación del país germánico y sus progresos adquiridos. Tal vez no sea posible ya superarlo más después de lo expuesto en Leipzig.

La impresión, los tipos, las portadas, las encuadernaciones, los grabados, la fotografía, todo es irreprochable, como fruto de enseñanza y disciplina de las Academias y escuelas superiores de Leipzig, Munich, Carlotemburgo y Dresde, en que son profesionales inimitables del Arte del Libro los doctores Reuner, Kleukens, Walter, Tiemann, Wyenick y otros.

El Consejo de anoche

Los consejeros no hicieron manifestación alguna de interés.

A las siete menos veinte llegó el presidente. Dió cuenta a los informadores de la reunión celebrada por la mañana en el ministerio de Estado con los representantes diplomáticos de América y Portugal, y mostró su satisfacción por su feliz resultado.

Dijo que en la entrevista celebrada por la tarde con el representante de los Estados Unidos se había realizado un canje de notas para resolver la cuestión de los terrenos que aquella nación ocupará con sus instalaciones en la Exposición de Sevilla. Estas serán un pabellón permanente y dos salas del edificio general.

Como consecuencia de este Convenio, se firmó por el ministro de Trabajo una Real orden, que se ha trasladado al gobernador de Sevilla, delegado regio de la Exposición, para conocimiento de aquel Ayuntamiento, fijando las condiciones en que serán cedidos los terrenos necesarios para el pabellón permanente.

A las siete menos cuarto quedó reunido el Consejo de ministros, que duró hasta las nueve y media de la noche. No asistieron, por hallarse ausentes, los ministros de Hacienda y Marina.

Dice el presidente

Al abandonar el ascensor se dirigió el marqués de Estella al general Hermosa, presidente del Consejo de Combustibles, que cruzaba por el vestíbulo; y le indicó que fuese a visitarle hoy.

Yendo después hacia el grupo de los informadores, les anunció primeramente que esta tarde regresará a El Escorial.

—El viernes—continuó—irán a almorzar conmigo los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción pública y daremos los últimos toques al proyecto de la Asamblea Nacional.

Hizo a continuación un resumen de los asuntos tratados en el Consejo, que coincide con el contenido de la nota oficiosa.

Refiriéndose a la aplicación de sanciones con motivo de las hojas clandestinas que circularon por San Sebastián, elogió el espíritu generoso del señor Machimbarrena, ingeniero que presta sus servicios en aquel Ayuntamiento, declarándose único autor del escrito, y añadió que, teniendo en cuenta este rasgo de caballerosidad y la escasa circulación que tuvieron las hojas, la sanción sería muy suave.

—Hemos hablado—dijo—de las inexplicables subidas y bajadas rápidas de los valores ferroviarios. No se refieren estas oscilaciones a la Deuda ferroviaria ni a los ferrocarriles que explota el Estado, sino a las de las grandes Compañías Madrid a Zaragoza y Alicante y Norte.

De ello anunció que se facilitaría una nota a la Prensa.

Se ha leído un interesante escrito remitido por el señor Yanguas relacionado con la labor que realiza la Comisión internacional de los saltos del Duero. Se trata de un estudio concienzudo, de altos ideales políticos.

Añadió el general Primo de Rivera que se habían aprobado varias recompensas de Guerra y un dictamen emitido por la ponencia que les fué encomendada a los ministros de Instrucción pública y Trabajo en el expediente de responsabilidades a varios individuos del Cuerpo de Intendencia.

Nota oficiosa

El ministro de Trabajo, señor Aunós, entregó la siguiente nota de los asuntos despachados:

"Presidencia.—Autorización para adquirir mediante subasta el papel necesario para recibos de contribución.

Concurso público para el arriendo de locales con destino al archivo de la Delegación de Hacienda de Córdoba.

Se aprobaron algunas transferencias de crédito.

Se acordó aceptar la propuesta del tercer Congreso de Urología, reunido en Bruselas, para celebrar en Madrid el cuarto Congreso, que tendrá efecto el año 1930.

El Gobierno acordó que el "Blas de Lezo", realice un viaje de visita a Manila y a un puerto del Japon que se señalará, adoptando más adelante otros acuerdos respecto a futuros viajes de dicho buque.

Gobernación.—Acordóse la asistencia de España a la Conferencia Postal Internacional.

Contratación provisional del servicio de transporte de correspondencia pública en la línea aérea de Sevilla a Las Palmas de Gran Canaria.

Gracia y Justicia.—Propuesta de beneficio de libertad provisional a 19 penados.

Denegación de un indulto sustanciado con arreglo al artículo 29 del Código Penal.

Proyecto de decreto-ley dividiendo en Secciones las Salas primera y tercera del Tribunal Supremo, conforme a lo ya indicado en la Real orden de 31 de mayo último, con el fin de activar la resolución de los recursos en tramitación acumulados en los últimos años.

Proyecto de decreto modificando algunas normas de organización de la carrera judicial, con el fin de evitar que los jueces y magistrados tengan que ser cambiados de residencia al ascender.

Fomento.—Expediente relativo al recurso de alzada interpuesto por la Compañía del ferrocarril de Larca a Baza y Aguilas, contra acuerdo del Tribunal Central del Trabajo ferroviario, en recurso procedente del Tribunal regional de Murcia, que condenó a dicha Compañía a satisfacer a su personal el importe de cuatro mensualidades.

Expediente relativo al pliego de condiciones por que ha de regirse el arrendamiento del dique seco de carena del puerto de Santander y autorización a la Junta de Obras del puerto para anunciar y celebrar el concurso.

Trabajo.—Proyecto de decreto-ley sobre el descanso de la mujer obrera.

Proyecto de decreto-ley concediendo auxilios especiales a las casas construidas para los funcionarios del Estado.

Proyecto de Real decreto modificando el reglamento de la Junta Nacional del Comercio Español en Ultramar.

Instrucción pública.—Autorizando al ministro para la edificación en la Cité Universitaire, de París, del Colegio de España para residencia de estudiantes españoles.

Autorizando el reingreso de los maestros con certificado de aptitud en el segundo escalafón, previo un sencillo examen de comprobación de sus condiciones para la enseñanza."

Las hojas clandestinas de San Sebastián

Dice así la nota oficiosa facilitada a la salida del Consejo de ministros:

"Habiendo presentado el señor Machimbarrena un escrito declarándose único responsable y autor de las hojas clandestinas que se repartieron en San Sebastián, el Gobierno se siente obligado a suspender la aplicación de las sanciones que estaban acordadas en principio, apercibiendo a quienes se iban a imponer para que no reincidan en su conducta anterior, pues de lo contrario les serán aplicadas con agravación."

El estudio de un expediente

El expediente de responsabilidades a varios jefes y oficiales del Cuerpo de Intendencia, de que ayer se ocupó el Consejo de ministros, es el instruido por el general Bazán, hace algunos años, que por lo extenso se hallaba aún sin resolver.

Para ultimarle se dictó una Real orden nombrando una Comisión especial que hizo investigaciones sobre el expediente pasando después a informe del Consejo Supremo de Guerra y Marina y encargado posteriormente su examen a los ministros de Instrucción pública y Trabajo, señores Callejo y Aunós, quienes después de un detenido examen de los cargos y sanciones propuestas ha elevado por último su dictamen al Consejo de ministros, el cual le ha aprobado. En breve se dictará, en consecuencia, el oportuno decreto.

El Consejo de Santander

La fecha fijada para la celebración en Santander de un Consejo de ministros, bajo la presidencia de Su Majestad, es el día 15 del corriente mes.

Los sucesos

El desfalco de la Caja Postal

Según noticias particulares de Barcelona, ayer, en el correo de Madrid, ha salido para la corte el ex oficial de Correos Juan José González, autor de la estafa de 55.000 pesetas en la Caja de Ahorros.

Atropellos

Manuel Riesgo Fernández, de cincuenta y dos años, camarero, domiciliado en la calle de Navas de Tolosa, número 7, sufre lesiones de pronóstico reservado que le causó al atropellarle la bicicleta que montaba Cándido López García, de veintinueve años, que vive en la calle de la Alegría, 16 (Carabanchel Bajo), el cual fué detenido.

El automóvil 21.987, del servicio público, de la matrícula de Madrid, conducido por el chófer Pedro Nemesio Sastre, de sesenta y dos años, que vive en la calle del Divino Pastor, 15, atropelló en la calle de Arrieta al jornalero Sebastián Moreno Asensio, de dieciséis años, domiciliado en la calle del Duque de Alba, 13.

El atropellado resultó con lesiones de pronóstico reservado, de las que fué asistido en la Casa de Socorro del distrito de Palacio, pasando después a su domicilio.

Por el puente de San Fernando marchaba montando una motocicleta Bibiano Nieto González, de veinticinco años, domiciliado en la calle de Fernández de los Ríos, 53. El vehículo fué alcanzado por el automóvil 1.705, que conducía Alejandro Cañas Sierra, de veintidós años. El motorista sufrió a consecuencia del accidente lesiones de pronóstico reservado.

Por el hueco de la escalera

Julio Claro Pozas, de un año, domiciliado en la calle de Palencia, 6, se cayó por el hueco de la escalera al portal, causándose lesiones de carácter grave.

Sustracción en un quiosco

Enrique Sánchez Nodán, de cincuenta y cuatro años, domiciliado en la calle de Múiquez, 67, denunció, ayer en la Comisaría del distrito de Buenavista que de un quiosco de su propiedad, sito en el paseo de Recoletos, le habían sustraído dos americanas, una suya y otra de un sobrino, conteniendo la primera en uno de los bolsillos una cartera con 400 pesetas y un reloj y la segunda una cartilla de la Caja Postal de Ahorros. El perjudicado ignora quién pueda ser el autor de la sustracción.

¡Si no llega a ser de seguridad!...

Don Loredano Benítez Delgado, apoderado de una casa comercial, denunció a Rosendo Domínguez Escobar por haber sustraído una caja de seguridad, valorada en 160 pesetas.

Unos pedidos que resultan falsos

El dueño de una fábrica de sommieres establecida en la calle de Blasco de Garay denunció que al hacer la liquidación de sus pedidos de marial en una ferretería de la calle de Embajadores, número 16, observó que tres de ellos, importantes 193 pesetas con 75 céntimos, eran falsos. Acusó a un dependiente que había tenido en su casa, el cual desapareció el día 31 del mes pasado llevándose 25 pesetas que para hacer unas compras le habían sido entregadas.

Por llevarse los cuartos

Justo Guerrero Almendro, de veintidós años, barbero, domiciliado en la calle de Hernani, 53, fué detenido en la calle de Embajadores, 8, cuando se apoderaba de dos cartuchos de cinco pesetas.

Una agresión

En la calle de Río Rbas un individuo, del que sólo se sabe se llama Elías, agredió inopinadamente a Manuel Alonso García, de treinta y un años, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Una riña

María Medina Sánchez de veintitrés años, domiciliada en la calle de Almansa, 37, sufre lesiones de pronóstico reservado, que le produjo en riña una vecina de la misma casa llamada Amalia Noriega Cornelias, de veintisiete años.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

DE PROVINCIAS

Mejoría del cardenal Primado

TOLEDO, 4.—El doctor Reig continúa mejorando, aunque lentamente. De día en día acentuábase la iniciada mejoría en su estado general, sin que haya desaparecido totalmente la gravedad.

Personalmente le ha telefonado desde Santander Su Majestad el Rey, interesándose por su estado.

La Escuela de guardias marinas portuguesa

CARTAGENA, 4.—Ha fondeado en este puerto el crucero portugués "Vasco de Gama", escuela de guardias marinas, que efectúa un viaje de prácticas, cambiando con la plaza las salvas de ordenanza.

El cónsul de Portugal pasó a bordo para saludar a los jefes y oficiales.

El jefe del buque saltará a tierra para cumplimentar a las autoridades.

El Club de Regatas y el Casino obsequiarán con fiestas a la oficialidad y guardias marinas.

Ofrecimiento de terreno para un aerodromo

BILBAO, 4.—El Ayuntamiento de San Juan de Musques ha ofrecido cien mil metros cuadrados de terreno, cerca del mar, para construir un aerodromo.

Llegada de un yate de recreo con turistas norteamericanos

ALMERIA, 4.—Ha fondeado el yate de recreo norteamericano "Aras", procedente de Barcelona y Palma de Mallorca, en el que viajan cinco capitalistas de los Estados Unidos, que se dirigen a Gibraltar.

El yate, después de varias horas de permanencia en el puerto, continuó su viaje.

Festival a beneficio de la Real Cofradía del Santo Sepulcro

ALMERIA, 4.—Se ha celebrado en el teatro de Cervantes la función organizada a beneficio de la Real Cofradía del Santo Sepulcro.

Se representaron la comedia "El amor asuta" y la zarzuela "Cádiz", destacándose en su labor las señoritas Luisa Sánchez, Flor Guerrero, Paquita Díaz y María Fernández.

La fiesta resultó brillantísima.

DE POLITICA

Con el ministro de Fomento conferenció esta mañana el general Hermosa, cambiando impresiones relacionadas con el asunto de carbones.

Una Comisión de vaqueros conferenció con el director de Agricultura, a quien hablaron de asuntos relacionados con la importación de vacas holandesas.

Al ministro de Instrucción pública le visitó una Comisión de profesores auxiliares de las Escuelas de Artes y Oficios, solicitando del señor Callejo algunas mejoras en su carrera.

En el Ministerio de Trabajo facilitaron esta mañana una nota desmintiendo categóricamente una campaña tendenciosa en contra de nuestra producción alcohólica, y haciendo constar que ha ordenado al Ministerio de Trabajo que investigue las causas que hayan podido dar lugar a la citada campaña, respecto de haberse elaborado en fraude compuestos alcohólicos empleando alcohol desnaturalizado, para proceder con todo rigor.

Visitó al señor Aunós el presidente de la Cámara de Comercio, señor Prast, informándole de la celebración del Congreso bienal de la Cámara de Comercio Internacional celebrado en Estocolmo. "Uno acuerdo" más importante, Congreso, será el dirigirse a todos los Gobiernos pidiendo rebaja tarifas aduaneras."

La atención del mercado bursátil madrileño, se ha concentrado en el corro de ferrocarriles que realizó gran número de operaciones cotizándose en baja de 24 y 21 en pestase, las acciones de Alicante (contado y fin corriente); y de 48 y 40 las del Norte, (también contado y a fin de mes).

Se hicieron los naturales comentarios respecto de la nota oficiosa relativa a la especulación en dicha clase de valores.

La Bolsa, en general, mostróse sistemática. La Deuda reguladora cedió cinco céntimos y 60 la exterior. Amortizables, en alza las acciones en Explosivos, viejas, repiten cambio y las nuevas ganan dos enteros.

La moneda extranjera no presenta variación en los francos, y cotizan con ventaja de cinco céntimos, las libras, y de uno y medio los dólares.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA Minas, 1.—Teléfono 54918

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Argumosa, número 7 duplicado

-- Gran Farmacia de San Lorenzo --

ENFERMOS DESESPERADOS NO DESALENTAR !...



El maravilloso Método completamente vegetal que un sacerdote ha descubierto **os curará definitivamente.**

(Numerosos testimonios)
Las veinte curas del Abate HAMON, curan radicalmente

la Diabetes, Albuminuria, los Bronquios (Tos, Bronquitis, Asma, etc.), los Reumatismos, los Males del Estómago (calambres, malas digestiones, acidez, pesadez, etcétera), las Enfermedades de los Nervios, del

Corazón (palpitaciones, etc.) de los Riñones, del Hígado, de las Vías Urinarias, de la Piel, de la Sangre, las Ulceras varicosas, las Ulceras del Estómago, el Estreñimiento, etc.

**NADA MAS
QUE PLANTASI**

“Esta es la gran medicación que el Creador ha puesto a nuestro alcance; no busquemos otra. Dios ha puesto en la Naturaleza todo lo que necesitamos para alimentarnos, para vestirnos, para CURARNOS. Monseñor KNEIP.”

Se entregará gratis a quien lo solicite, un libro explicativo dirigiéndose personalmente, o por escrito a Laboratorios Botánicos y Químicos, Sonda San Pedro, 11, Madrid, Arrieta, 18, Valencia, Historiador Chabas, 1, Bilbao, Heros, 20 (entrada por Esparterok) Gijón, Alfonso XII, 4, Santa Cruz de Tenerife, Alfonso XIII, 18, Alicante, Sagasta, 68.

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el periodo a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5

Farmacia de San Lorenzo, Argumosa, 7

MADRID

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

¿ES USTED BILIOSO?

¿SUFRE USTED MAREOS?..

Use diariamente las

PILDORAS ZAMBRANA

50 céntimos caja en todas las farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana

PUERTA DE MOROS, 5.—MADRID

TELEFONO, 14.009

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mio: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado “Depurativo Revenga”, ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted afmo. y s. a. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5. Gayoso, Arenal, 2, y farmacias